

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pt.—En el Extranjero: Tres meses, 4 Ptas.—El pago se hará adelantado. Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador. No se devuelven los originales.—Redacción, Isaac Peral 28.—Administración: General Anaya, número 19.

Condicioness.—El pago será adelantado y en libras de fácil cobro. Corresponsales en París Mr. Lozette, 14, rue Rappenaat; Mr. John A. Jones, 21, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 21, West 42, Street.—Berlín, Rudolf Mosse Jergensen Strasse, 42, y 49.

EL DR. PEREZ MARTOS

Especialista en LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA Nariz y Oído

Permanecerá corta temporada en Cartagena, recibiendo en Consulta a sus clientes todos los días laborables, de 10 a 12, en sus habitaciones del Hotel — Francia

Regreso de los Exploradores

Esta mañana en el mixto de Madrid regresaron los exploradores cartageneros, a los que se hizo un recibimiento cariñoso.

Vuelven los cartageneros, exploradores y Comité, satisfechísimos de las atenciones recibidas, verdaderamente anonadados por tan buena prueba de admiración y de cariño.

Durante su estancia en Cieza se les obsequió con lunch en el Ayuntamiento y el Casino; funciones teatrales, con billetes para la corrida de toros, con una merienda por la Juventud conservadora, etc. etc.

Por donde quiera que iban, todo lo encontraban pagado, tanto en establecimientos como en vendedores ambulantes.

Las más aristocráticas familias les hospedaron en su casa y en todos momentos las ovaciones a los cartageneros estaban entusiastas y coronadas por vivas a Cartagena y a sus Exploradores.

En la corrida de ayer tarde el doctor Malaltes batió un toro, que luego estoquéo tan admitidamente que le fueron concedidas las dos orejas y el rabo.

Antes de la corrida los «boys scouts» realizaron evoluciones y gimnasia sueca, en el ruedo, siendo aclamados con delirio.

Por la mañana hicieron ejercicios y prácticas de campamento en el paseo de la feria, donde fueron aclamados por la multitud y felicitados por las autoridades y aquel Comité, que se entusiasmaron ante la actividad y su fura sentista de tan briosa juventud cartagenera.

El acto de prestar Promesa a la institución los Exploradores cieznos, resultó solemísimo, pronunciando discursos los señores Ruano y Dorda Mesa, que fueron acogidos con grandes aplausos.

La despedida tributada anoche, apesar de salir el tren a las 2 de la madrugada, fué tan grandiosa como el recibimiento, concurriendo a la estación el Ayuntamiento y demás autoridades, centenares de familias distinguidas, una gran muchedumbre y dos bandas de música.

Al arrancar el tren se dieron entusiastas vivas, cantándose el Himno por los expedicionarios y por los exploradores de Cieza.

El Eco agradece al pueblo de Cieza sus atenciones para con nuestros jóvenes y paisanos, y felicita a los Exploradores por este nuevo y señalado triunfo, que elevándolos a un lugar envidiable cubre de honra el nombre de Cartagena.

Lo del "Peña Castillo"

Madrid 26-9 m. La casa armadora del vapor «Peña Castillo», ha recibido un cablegrama del primer oficial señor Benigno, que se halla en Manchester en compañía del timonel Donato García Moreno y el marinero Cipriano Pórtus.

Dicho oficial refiere que el «Castillo» se hundió en quince segundos a consecuencia de una horrible explosión, ocurrida debajo de la caja de cadenas.

Se salvaron después de haber dado la vuelta el bote salvavidas y después de haber parado bajo el agua a consecuencia del remolino que produjo la explosión.

Fueron recogidos por el vapor inglés «Pirech Castilla».

Terminó exponiendo su creencia de que el accidente obedeció al estallido de una mina.

Notas Municipales

Asuntos a tratar Para la sesión que mañana a las once ha de celebrarse nuestra corporación municipal, han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos.

Distribución de fondos para atender a las obligaciones municipales que quedó pendiente en la sesión anterior.

Informe de la Comisión de Ensanche proponiendo se consigne en el próximo presupuesto las sumas de 266.25 pesetas que se adeudan a don Salvador Escudé y 62.10 pesetas a don Miguel Rodríguez por materiales fabricados.

Distribución de las Comisiones de Policía y Ensanche proponiendo se autorice a don Eduardo Motes, para construir una casa en el barrio de la Concepción, calle Mayor; a don Alfonso Sánchez Mecas, para la casa de la Barandilla de San Lucas y ampliar un patio en la calle 3 de Cuba, calle de don José Andreu Marco; abrir un hueco en la casa número 40 de la calle de Villalba Larga, en la fachada que da a la calle de Pizarro y a don José Colinares, una casa contigua al Axiló que existe en la Rambla de Benipila, debiéndole ceder una parcela de terreno contigua a aquel establecimiento.

Diciéramos de la comisión de Policía, acompañando 4 presupuestos para la reparación de pavimento de varias calles y dos trozos de pared en el paseo de Santa Lucía.

Instancia de la Comisión ejecutiva del monumento a Peral designada por el Centro Popular, solicitando contribuya el Ayuntamiento, por la cantidad que estime conveniente y se dirijan a todos los Ayuntamientos, solicitando donativos para la suscripción.

Informe de la Comisión de Alumbrado, acompañando las bases para un nuevo contrato de alumbrado eléctrico en varias diputaciones.

Moción de varios señores Concejales proponiendo se comuniquen en la sesión inmediata las noticias cubiertas por sus señorías, relativos

que se considera no autorizado a legítimo el pago de aquellos empujados.

Oficio del Contador de este Ayuntamiento participando que existen servicios prestados, de carácter obligatorio que no pueden suspenderse por haberse agotado el crédito consignado en presupuesto.

De Sociedad

Ha regresado de su viaje a Madrid, a donde le llevaron asuntos profesionales, el Alcalde de esta ciudad, don Carlos Tapia.

Signa porfiriano de la enfermedad que sufre nuestro respetable amigo el Director de la Casa de Misericordia de esta y rico señor don Donato de Aguirre.

La celebramos y que siga la mejoría.

La distinguida esposa de nuestro apreciable amigo el biznieto capitán de Artillería D. Manuel Homs, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Nuestro embaixador, Sr. de Almaraz, ha tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el distinguido letrado don Francisco López Pérez.

Después de haber permanecido una buena temporada en Madrid, ha regresado a esta nuestra apreciable amigo don Manuel Zamora. Bien venido.

Completamente establecido de la enfermedad que sufría nuestro amigo D. Salvador Sánchez Jorquera.

García Prieto, decano

Madrid 26-9 m.

En la reunión celebrada por varios abogados del Colegio de Madrid, en la que estaban representados todos los partidos políticos, se acordó por unanimidad votar a García Prieto para el cargo de decano de la barra de la corte de Diez Cobas.

Desde Santiago de la Ribera

Oroníaca

Amanece cuando el oronista pase por la hermosa playa de la Ribera: El mar, tranquilo, resaca como una superficie de juncos bravidos; en el cual varios pescadores refrescan sus sudorosos cuerpos. En el otro lado, infinidad de casas que con sus puertas cerradas, indican que sus habitantes, están dedicados al reposo.

El horizonte vase iluminando lentamente hasta parecer lucidísimo. Pebo, con un caraculiente abomba su cabeza, quedando fuera totalmente.

La columna veraniega despartió; el balneario es tan alegre y bullicioso por tener en su seno, caras tan bonitas, que el sol acaricia con sus rayos.

«Qué alegría la columna de divierte; el sol se escondió por el lado opuesto. Los faroles de la verbenas se encienden, el orgullo lanzó las notas de un paso doble. La luna queriendo tomar parte en el baile mira sonriente en las apéculas aguas del pequeño mar.»

No divertimos, y cuando llega la hora del descanso, en vez de hacerlo, esperamos impacientes el día siguiente, con el solo objeto de volver a ver a la hermosa niña que con su divina cara de mujer celestial, nos dirige una sonrisa; sin tener en cuenta, que cada día que pasa, es uno menos de vida, pues estas meditaciones, habrán de amargarse por el dolor de la separación que ella nos hará y nos sentirá... Una sonrisa de esta mujer bien vale; y yendo más allá que el poeta de las rimas, no un mundo y un cielo, sino toda una vida.

R. Carate Arroyo. Santiago de la Ribera Agosto 1915.

Lo que importa aprender

La guerra europea ha perturbado extraordinariamente la inteligencia española, se oye decir y se leen escritas cosas que asombran.

sin atibos de lógica ni fundamento nacional.

Así ocurre con el folleto de Bernard Shaw que ha sido traducido al español, y al cual se han dedicado comentarios que entran en ese capítulo de asombros a que nos referimos. Se titula el folleto «El sentido común y la guerra», y en él hay páginas de un nequísimo y tan amplia que como medio de coherencia con la campaña se recomienda a los soldados de todos los beligerantes que maten a sus oficiales, claro está que sin ascenderse a oficial ellos.

Esta teoría de alguna manera muy que (habiendo) ha entusiasmado a nuestros radicales, y así decía Blas de Aldeaniza «El País» «Qué nación tan grande es la que en plena guerra puede escribirme estas cosas!»

Si efectivamente, muy grande. Pero no ocurre con eso, como con el orden militar cuando se nos dice que Inglaterra y Francia son muy grandes, porque no estaban preparadas para la guerra y se están preparando ahora.

Todo eso está muy bien; pero ¿no es a las naciones un país tan grande no se escribirían cosas semejantes? ¿Y que en un país tan admirable hubiésemos tenido que eliminar también algo de preparación y organización?

A la vista está el ejemplo de Alemania, y en él si que debemos fijarnos porque hay mucho que aprender. Su población es la mitad de la Rusia; su situación como la de España; su riqueza menor de la de Inglaterra y sus colonias; y, sin embargo, Inglaterra, Francia, Rusia, Italia, Serbia, Montenegro y Bélgica, están a raya por Alemania.

En Alemania no hay un Bernard Shaw que escriba estas atrocidades, y cuando un Liebknecht, uno de los Lemberger desentona, se pone a reír a él. En Alemania fueron aumentando los gastos de la defensa nacional hasta llegar a un presupuesto de guerra y Marina que era dos veces y medio el total del presupuesto de gastos de España. ¿Y ahí está el resultado de ello!

Esas teorías de Bernard Shaw, son las que impidieron en Inglaterra que echasen raíces la propaganda de Lord Roberts, y otras muy parecidas son las que en Francia aumentaron la confusión, la indisciplina y la desorganización de los elementos militares.

Los de una cosa y otra no pueden estar más claros. Alemania está luchando más de un año contra todo el mundo, y aún sigue venciendo.

Francia e Inglaterra han tenido que empezar ahora a hacer Ejército. El año 1909, Prusia quiso movilizar sus tropas contra Francia y quedó en ridículo. El año 1870 venció a Francia. El año 1914, luchando sola con Francia, la hubiese arrollado y humillado.

Y hay un dato elocuente para demostrar que es en lo cierto Alemania en cuidar tan celosamente de las virtudes patrióticas, y es el que sus propios adversarios están copiando el sistema y lamentando no haberse seguido antes. ¿Qué otra cosa sino la presencia de M. Thomas en la Subsecretaría de Municiones de Francia, y de Serbat y Guesde en los ministerios, y de Vandervelle en el Ministerio belga, y de Henderson en el inglés?

Aparte de eso, ¿no vemos cómo los ingleses y franceses siempre eligen como término de comparación a los alemanes? Todos estamos leyendo la campaña de M. Hunter en «Le Journal», de M. Clemenceau en «L'Homme Enchaîné» de Lloy George en la Gran Bretaña; por la Prensa han circulado los párrafos más esenciales de una conferencia dada por el ingeniero francés Monsieur Victor Cambó y del profesor de la Sorbona M. André Liessé; y todo ello no hace sino respirar sentimientos de amargura por no haber hecho lo que Alemania hizo y en los de imitarla lo mejor y más pronto posible.

En esos ejemplos debiéramos inspirarnos nosotros y no quedarnos bobalicones ante las páginas anarquistas de Bernard Shaw. Con sentimiento de estos podría hacerse textos, novelas, literatura; lo que no se hace en París.

De «El Ejército Español»

SEGUROS MARITIMOS

El Llody Alemán

Hermanos Escótes

¿Para qué?

Hay quien disfruta arrancando las plantas que sembró el día; hay quien cultiva en la tierra el rencor y la doblez; hay quien matando ilusiones piensa cumplir un deber, y hay quien dice que es el mundo perverso, duro, cruel.

Tal pensarán los pastores que, cuando apagan la sed remueven, con el cayado que les sirve de sostén, al arroyuelo que corre entre espadaña y laurel.

Yo, sin nunca hallar respuesta, a todos les pregunté: ¿Para qué enturbiar el agua que tenemos que beber?...

M. R. Blanco Belmonte.

Página Literaria

Revista Literaria de «El Eco de Cartagena»

¡HAS VENCIDO!

Si es verdad, si es verdad, si no lo niego la culpa de ese ayer fué toda mía, y mi locura me arrojó a aquel día al proceloso mar donde navegó.

¡No llegué a comprenderte! ¡Estaba ciego! besé la mano infame que me hería y el amor, que tu pecho me ofrecía lo acaricié para olvidarlo luego.

Dichas propias dejé por las ajenas, y preferí a vivir desengañado mi Calvario de dudas y de penas.

¡Ya me tienes vencido! ¡Ya has triunfado! ¡quéén pudiera con sangre de sus venas borrar todo el error de aquel pasado!

Narciso Diaz de Escobar.